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avanzar? Desde luego. ¿Que ha sido inevitable que se incre-
mente el nivel de deuda que, como usted sabe por infor-
mes del IVIE, más del 78 % corresponde a la infrafinancia-
ción? Porque yo le digo que, si fuera un volumen de deuda 
que ha crecido desproporcionadamente y que uno no puede 
saber adónde ha ido, como ha pasado en otras ocasiones, le 
diría que usted tiene razón. Que es un dinero que ha crecido 
al déficit, pero no se ha trasladado. El presidente lo ha dicho 
esta mañana en reiteradas ocasiones. El incremento de los 
profesores, el incremento de los médicos, la rebaja de la tasa 
de desempleo, la general y también la tasa de desempleo de 
los jóvenes. La atracción de inversiones que están llegando 
a la Comunidad Valenciana . De verdad, mire un poco las 
cifras y se dará cuenta de que, a pesar de que no les guste, a 
pesar de que la Comunidad Valenciana no es perfecta y que 
el gobierno también tiene que seguir mejorando, y a pesar 
de que todavía quedan muchos problemas por resolver, el 
camino es positivo.

Y le digo, evidentemente, con todo el respeto, yo me leo 
con atención las recomendaciones de la Sindicatura de 
Comptes, e incorporamos todas las que podemos. Y luego, sí 
que le digo, no hemos dejado ni el empeño ni la reivindica-
ción del cambio de un sistema de financiación. Y no solo eso, 
un fondo transitorio y una quita de la deuda, que va a llegar 
independientemente de lo que pase.

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Continuem amb la pregunta 1.809, que formula la dipu-
tada María de los Llanos Massó, del Grupo Parlamentari Vox 
Comunidad Valenciana, al Consell, sobre hisenda .

Si és tan amable de polsar .

Quan vullga .

La senyora Massó Linares:

Gracias, presidenta .

Señor conseller, llevamos escuchando, año tras año, lo mara-
villoso de las políticas del Consell y lo estupendamente bien 
que gestionan el dinero de los valencianos.

Señor España, ¿de qué forma evalúa el Consell el grado de 
consecución de los objetivos previstos?

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a donar resposta, té la paraula el conseller d’hisenda .

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Uno de los elementos de evaluación, señoría, y gracias por 
la pregunta, es el importe ejecutado. El importe ejecutado 
del presupuesto de la Generalitat alcanza el 93,16 % de los 
recursos destinados para 2022. 100 millones de euros más 
que lo ejecutado provisionalmente en 2021 y 200 más que 
lo liquidado en 2021. Y casi diez mil millones de euros más 
ejecutados que en el primer presupuesto completo de este 
Consell .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a continuar amb la formulació de la pregunta, té la 
paraula la senyora Massó .

Quan vullga, senyoria .

La senyora Massó Linares:

Gracias .

Mire, según el informe de seguimiento sobre el grado de 
ejecución de los objetivos, el objetivo final de ese informe es 
conocer en qué medida se han alcanzado los objetivos que 
se propusieron. Y añade que este análisis del gasto público 
contribuye a orientar la acción del Consell entre las diferen-
tes políticas que planifica y ejecuta.

Pero es que eso no es del todo cierto, porque lo que uste-
des analizan no es la eficiencia. Mire, por ejemplo, aparece 
en los indicadores, pues, por ejemplo, puede aparecer 
«impulsar y coordinar la participación de los equipos de 
servicios sociales en la elaboración de materiales técnicos». 
Y en los indicadores proponen cuatro grupos de trabajo. 
Ustedes analizan si se han llevado a cabo esos trabajos por 
esos cuatro grupos de trabajo. No se evalúa si ese trabajo 
podría haberse realizado con una menor inversión . Claro, 
en su evaluación aparecerá como objetivo conseguido, 
pero, ¿se podría haber hecho de una forma más económica 
y eficiente?

Miren, hay muchos caminos para llegar a un objetivo y 
no todos son igual de eficientes ni tienen el mismo coste 
económico. Vamos a ver un ejemplo real y que todos recor-
daremos . Mire, yo para ir de Madrid a Benicàssim, al FIB, 
puedo coger un AVE hasta Castellón y luego de ahí un 
coche a Benicàssim . Eso podría salirme por unos 90 euros . 
O bien puedo elegir, pues, ir en coche desde Madrid a 
Benicàssim, podría ser alrededor de 60 euros . Pero, claro, 
también existe la opción de coger un helicóptero, ir a coger 
el Falcon, llegar al aeropuerto de Castellón, que allí me esté 
esperando un coche para llevarme a Benicàssim y, según 
hemos podido saber, esa opción no bajaría de los 5.000 
euros. ¿Ven? Se ha conseguido el mismo objetivo, ir al FIB, 
pero el coste para los ciudadanos puede variar entre 60 y 
5 .000 euros .
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Ustedes consideran que este informe es una herramienta 
de evaluación para favorecer una toma de decisiones, para 
aumentar la transparencia en la utilización de los recursos… 
Pero es que ya hemos visto que no, acabamos de ver que 
no. Ese informe nos indica que se ha gastado x en conseguir 
unos objetivos, lo que no podemos saber es si se podrían 
haber conseguido gastando la mitad de x. En el informe de la 
Sindicatura de Cuentas nos explican muy bien esto del AVE 
y el Falcon .

Mire, hablando del principio de eficacia, eficiencia y econo-
mía, dice que las políticas de gastos públicos se ejecutarán 
mediante una gestión de los recursos públicos orientada por 
la eficacia, la eficiencia y la economía. Es decir, conseguir la 
mayor cantidad de bienes y servicios al menor precio posi-
ble, es decir, llegar a Benicàssim de la forma más económica 
posible .

En la ley de la Sindicatura de Cuentas podemos leer que los 
informes han de pronunciarse necesariamente, y dicen nece-
sariamente, sobre si la gestión de los recursos humanos, 
materiales y de los fondos presupuestarios se han desarro-
llado de forma económica y eficiente, pero resulta que la 
sindicatura no puede hacer su trabajo. La ley le obliga a 
informar necesariamente sobre eso, pero no pueden hacer 
su trabajo porque la administración no ha desarrollado un 
sistema que incorpore esos indicadores para cuantificar los 
objetivos, para comparar las previsiones con los objetivos y 
con sus correspondientes costes .

Usted nos estaba hablando de que están trabajando en la 
ley de eficiencia. Bueno, pues es curioso que les preocupe 
tanto sacar la ley de eficiencia ahora que ya van a dejar de 
gestionar.

Mire, esta circunstancia supone que la Sindicatura de 
Cuentas, actualmente, no se puede plantear la opción de 
dar una opinión global en términos, como le pide la ley, de 
eficacia, eficiencia y economía. Es decir, los valencianos no 
pueden saber si el Consell usa el tren o usa el Falcon .

Por tanto, el principal objetivo de un gobierno, que es 
gestionar lo público, porque no se les olvide, ustedes son 
servidores de los valencianos para gestionar los recursos de 
los valencianos. Pero es que carecen de herramientas para 
valorarlo . Y, como he dicho antes, nos da la sensación de 
que su gobierno usa el Falcon en vez del tren.

Y quizá es que no les interesa que existan esas herramientas, 
porque si existieran esas herramientas, quizás se pondría 
de manifiesto cómo despilfarran el dinero de todos los 
valencianos .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a donar resposta a la pregunta, té la paraula l’honorable 
conseller .

Quan vullga, senyoria .

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Gracias, presidenta .

Gràcies, senyoria .

Pues, de verdad, bienvenida al debate presupuestario . Me 
gustaría que siempre que haya un presupuesto, ustedes 
participen y presenten alguna enmienda. (Aplaudiments) No 
pasaría nada . No pasaría nada .

Y luego ha hecho algunas apreciaciones . Hay algunas apre-
ciaciones que me gustaría que su intervención la pasara a 
sus compañeros de Castilla y León, ¿no? Esto de que «el 
consejero de empleo de Castilla y León prescinde el diálogo 
social y deja sin ejecutar 100 millones de ayudas europeas 
destinadas al empleo», pues le podría pasar su intervención. 
O también ese comentario de que en la comunidad no falta-
ban trabajadores, sino ganas de trabajar. O que el vicepresi-
dente de Vox en Castilla y León gasta 1,2 millones de euros 
en personal para gestionar solamente 112.000 euros.

En todo caso, lo que estaba usted planteando, en la ante-
rior pregunta lo he explicitado más, yo creo que hay que 
hacer un esfuerzo y hay que seguir avanzando en tener no 
solo indicadores, sino también profesionales que tengan en 
la cabeza todo el conjunto del sistema. Me refiero, no se 
trata de agotar la partida presupuestaria, sino que se trata 
de agotarla bien. Eso ha empezado ya desde el 2015. Ahora 
hemos tenido la experiencia de dos años de pandemia durí-
simos y ahora que vienen un montón de fondos que están 
llegando ya de la Unión Europea. Es una de las cosas que 
tenemos que avanzar, sobre lo hecho, que ha sido mucho, 
en compra centralizada, en acabar con despilfarros absurdos, 
con inversiones sin saber para qué eran, como el Ágora de 
València, que ahora ya tiene un contenido y como las otras 
que ha mencionado en otras preguntas. Ahora tenemos que 
avanzar y hacer un esfuerzo adicional en gastar más y en 
gastar, sobre todo, mejor.

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Continuem amb la pregunta 1.518, que formula la dipu-
tada Eva Ortiz, del Grup Parlamentari Popular, al conse-
ller d’Economia Sostenible, Sectors Productius, Comerç i 
Treball, sobre les accions per exigir el reemborsament de les 
subvencions atorgades a empreses vinculades al president 
del Consell .

Quan vullga, senyoria .

La senyora Ortiz Vilella:

Muchas gracias, señora vicepresidenta.

Señor Climent, yo creo que nos podemos entender usted y 
yo en menos de ocho minutos, que son los que nos dan de 


